

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Etranj. y Ult. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administ. calle del Rubio, número 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid o envián-
dolo en metálico, libranza o sellos de correo,
á la administracion calle del Rubio num. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,491 DE LA MANANA.

MADRID, JUEVES 17 DE JULIO DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

conveniencia y la oportunidad como móviles de su conducta. Hecho consumado fué la emancipacion de las colonias españolas, y sin embargo, reconocidas han sido después por la madre patria; España misma continuó sus relaciones con la corte de Turin, á pesar del despojo de los ducados. Véase, pues, cómo hay consideraciones de otro orden al resolver sobre la conducta de los gobiernos; por eso tenemos la confianza de que en esta como en todas, sabrá cumplir el gabinete O'Donnell con los deberes que su posicion le impone, evitando complicaciones fáciles de prever.

El capitán de fragata Sr. Lobo ha dirigido una carta á *La Discusion* dando cuenta del pensamiento que le movió á reimprimir el *Poema fisico-astronómico* de nuestro ilustre compatriota el general de marina D. Gabriel Ciscar, y manifestando que cumplió ya con la reimpresion del objeto de que no despareciera un libro que honra á la marina española y que habia llegado á ser muy raro, el Sr. Lobo se propone que el sobrante que ha dejado la obra, despues de cubiertos los gastos, sirva de base para una suscripcion destinada á levantar una estatua á Cristóbal Colon, al inmortal descubridor del Nuevo-Mundo.

Procedentes de Zaragoza, donde se hallaban destacados, han llegado á Cartagena en la mañana del 10, un capitán, un subteniente y setenta y siete individuos de tropa, pertenecientes al segundo regimiento de artillería de á pié, que van á formar parte de la guarnicion de dicha plaza.

En las escavaciones que por disposicion del ayuntamiento se están practicando en Cartagena para el arreglo del nuevo empedrado de la plaza de Sant. Catalina, bajo la inspeccion del celoso teniente de alcalde D. José Moncada, se han encontrado unos canchales de hierro del calibre de 24 y de 16, de una antigüedad estremada, segun se deja ver por la construcción de ellos y el estado de oxidacion en que se hallan, no pudiendo calcularse la época ni la razon por que se enterraron en dicho sitio, y enfrente del solar donde estaba situado el edificio que ha servido de cárcel pública hasta el año pasado.

La España condena enérgicamente el sistema en virtud del cual se hace responsables á los gobiernos y á los partidos de delitos de cierto género que solo pueden imputarse á determinados individuos, porque no siendo la comision un hecho colectivo tampoco debe serlo la responsabilidad, y como consecuencia de este principio repugna tambien que se lleven semejantes cuestiones á la arena candente de las luchas de partido; dando así armas á la revolucion para que se abra paso en la conciencia de la gentes poco reflexivas, y para que se recomiende como un remedio salvador, como el único recurso tal vez á que es posible apelar en circunstancias estremadas.

La sociedad del tiro nacional de Francfort (Nationalverein) que ha tenido sus reuniones estos últimos dias ha estado concurridísima puesto que han acudido de 6 á 7,000 tiradores, entre ellos gran parte de la juventud mas florida de las provincias alemanas. Toda la ciudad de Francfort estaba cubierta de banderas, colgaduras y follaje. En las afueras de la puerta de Friedrieher está establecido el tiro rodeado de una multitud de edificios improvisados cuyos dueños han hecho su agosto estos dias. En medio del recinto está el *Green Temple*, coronado por una estampa colosal de la Germania. Para la comedia de los tiradores hay una vasta galería de un orden de arquitectura muy particular, que desdichadamente no opondría bastante resistencia á un vendabal. Una parte del techo se ha hundido, matando á tres criados é hiriendo á igual número de tiradores. El *Green Temple* servirá para la esposicion de todos los premios preparados para los tiradores. El principe de Sajonia-Coburgo ha aceptado la presidencia de este *Schießens-Fest*. El principe de Baden ha enviado su adhesion y dado premios. El rey de Baviera no se muestra hostil á esa institucion popular. Durante el mes de julio ha puesto todos los telégrafos de Baviera, gratuitamente, á disposicion de los tiradores. Los alemanes procuran no dar al *Nationalverein* un carácter democrático que pueda desagradar á los soberanos de la confederacion. Esta es la razon porque no se ha enviado un convite especial á Garibaldi, por mas que goce de gran favor entre los patriotas germánicos.

Se está haciendo una nueva y esmerada traducción en verso del afamado drama *Jorje el armador*.

El teniente de Guardia civil D. Mariano Oltra y Aracil, comandante del puesto de Albuñol y jefe de la linea, secundando las acertadas disposiciones del digno señor gobernador de la provincia de Valencia, ha prendido algunos criminales, iniciados en la banda de ladrones que intentó el robo del molino de las Palas, y que tantos otros habia cometido en los pueblos de la provincia y en sus iglesias. Este benemérito oficial con un celo incansable, secundado por los alcaldes de los pueblos en donde se ha presentado, ha hecho prisiones importantes, y al paso que llevan las autoridades y fuerza pública, no puede escapar ningun criminal á la activa persecucion de la justicia.

Segun *El Contemporáneo*, á consecuencia de la carta dirigida á *La Palma de Cádiz*, que contiene noticias inexactas sobre la dimision del Sr. Ibarra, va á esplicar este las

causas de su salida de palacio, para lo que ya ha solicitado la venia de S. M.

En una carta de San Petersburgo se dá la noticia de haberse descubierto por el gobierno que las proclamas y manifiestos mas revolucionarios que han coincidido con los incendios, se han compuesto é impreso en el recinto sagrado del monasterio de Alejandro Newsky y en el interior no menos santificado de la escuela de cadetes. Estos dos establecimientos, situados en la capital, pertenecen á las instituciones fundamentales del imperio. El primero es uno de los templos mas venerados de Rusia, y el otro el plantel mas principal de oficiales.

Anteayer recibió el señor ministro de Estado al ministro plenipotenciario de Bélgica y á los encargados de negocios de Francia y de los Estados-Unidos.

El Ilmo. señor obispo de Calahorra ha recibido una afectuosísima carta de Su Santidad en contestacion á la que S. S. I. manifestó al Padre Santo el profundo sentimiento que le causaba no poder concurrir á la ciudad eterna en razon á sus agravadas dolencias.

Se ha presentado á la empresa del teatro de Jovelanos una zarzuela en tres actos original y primera produccion dramática de un escritor ventajosamente conocido por otros trabajos en la republica literaria; la obra se titula *Llegar á tiempo* y ha sido presentada por el señor Vega (D. Ricardo) vivamente interesado en su ejecucion.

La locomotora para caminos ordinarios que hemos dicho habia llegado al puerto de Vigo y estaba ya armada, ha hecho la prueba preparatoria para proceder á la oficial dando los mejores resultados. Desde el muelle á la estacion establecida en el camino de Oranxe arrastró varios wagones con muchas personas, recorriendo el trayecto, en el que hay varias curvas de pequeño radio y muchas cuestas de grande subida y pendiente, con la mayor facilidad y con bastante ligereza. A estas condiciones se agrega la de no producir mas ruido en su marcha que el que produce un carro cualquiera. Luego que se haga la prueba oficial comenzará sus viajes á Oranxe, proporcionando gran rapidez y baratura para el trasporte de mercancías y hasta de viajeros.

El dia 10 del actual se vió en la sala tercera de la Audiencia de Granada la causa que de real orden se seguia contra el alcalde de Loja, D. José Enriquez Soldevilla, que fué en consulta del fallo del juez de primera instancia. El Sr. Enriquez, á quien se acusaba de haber presidido é firmado actas durante la permanencia de los revoltosos en aquella ciudad, acordando exacciones de trigo y una de 6,000 duros para los mismos, que se sacaron al pueblo, y aun no se han indemnizado, ha sido absuelto.

En Nueva-York se ha botado al agua con el nombre de *Engle*, un magnifico vapor construido por orden de los señores Spofford, Tilston y C.ª de aquella ciudad, para destinarlo á hacer la travesia entre Nueva-York y la Habana.

En Portugal se publican hoy 82 periódicos, que son los siguientes:—En LISBOA: «Diario de Lisboa, Revolucao de Setembro, Nacao, Opiniao, Jornal do Comercio, Portugal, Conserva (or, Política Liberal, Epoca, Correio Mercantil, Crenca, Doze de Agosto, Asmodeu, Amigo da Religiao, Federaao, Revista Contemporanea, Archivo Pitagorico, Estrella d'Alva, Aurora Litteraria, Chronica, Theatro, Portugal Litterario, Mensageiro das Damas, Miscellanea Historica, Revista Agronomica, Archivo Rural, Jornal da Associaao dos Professores, Gazeta Medica, Escholista Medico, Gazeta dos Tribunales, Revista Militar, Archivo Municipal, Jornal da Sociedade das Ciencias Medicas, Instrucao Publica, Boletim do Ministerio das Obras Publicas.»

En Oporto: «Braz Tizana, Comercio do Porto, Diario Mercantil, Direito, Diario do Povo, Nacional, Porto e Carta, Raio, Clamor Militar, Grinalda, Civilizador.»—En COIMBRA: «Conhribucao, Comercio de Coimbra, Tribuna Popular, Instituto, Gremio Alemtejoano.»—En BRAGA: «Bracharense, Comercio de Braga.»—En GUIMARAES: «Vimaranense.»—En TRANCOSO: «O Magrico.»—En VIANNA: «Vianense, Aurora do Lima.»—En ALENCA: «A Voz do Minho.»—En AVEIRO: «Districto de Aveiro, Campeão das Provincias.»—En VISEU: «Viriato.»—En ALEMTEJO: «Districto de Leiria.»—En LEIRIA: «Correio de Setubal.»—En *fora do Continente*: «Boletim Official, Patria, Direito, Voz do Povo, Flor do Oceano, Revista Semanal.»—En SAN MIGUEL: «Acoriao Oriental, A Paruaao.»—En TERCEIRA: «A Terceira, Insulana, Angrense.»—En FAYAL: «Fayalense.»—Y en ULTRAMAR: «Boletim Official do Governo, Lanceta de Goa.»

Los productos de estas publicaciones no deben ser muchos, pudiéndose asegurar que apenas viven con la suscripcion, segun se colige de las palabras de uno de ellos, el cual dice que la riqueza de la redaccion que mas gana será suficiente para dar cuando más un convite de agua y castañas.

El Sr. Bazo, introductor de embajadores, ha llegado á Málaga, donde va á pasar una temporada con su apreciable familia.

Indica un periódico de Málaga que se decia por aquella poblacion que el jueves último, en uno de los puestos de carabineros de la costa de Levante, hubo una refriega en-

tre estos y algunos contrabandistas que intentaban alijar algunas cargas de genero. De ella, parece resultaron heridos de una y otra parte, aunque los contrabandistas no consiguieron su intento.

Se van á construir en Córdoba unos barracones contiguos á las reales caballerizas, con objeto de que se alojen en ellos las fuerzas del depósito de caballeria que no caben en aquellos.

El *Conhribucao* dá cuenta de nuevos y lamentables desórdenes ocurridos en Portugal. En una romeria que se celebraba en Penalva de Alva, vinieron á las manos los habitantes de los pueblos de Sampaio y Penalva so pretexto de que, los segundos habian roto á los primeros un tambor y un bombo. El regidor pidió auxilio á la fuerza allí destacada, pero fué gravemente herido, y continuando, el desorden, los revoltosos concluyeron por dar vivas á la santa religion y á *Maria Bernarda*. Entonces el comandante militar acudió con tropa al sitio del desorden, y cargó al pueblo á la bayoneta, resultando heridos algunos paisanos y soldados.

En los momentos en que precisamente acababa de recibirse noticias de Cochinchina, por las que se adquiere la seguridad de que muy en breve debe celebrarse un convenio con el imperio de Annam, del que reportará España ventajas invaluables y positivas, publica *El Reino* un sueto en que, haciéndose cargo de esas mismas noticias, increpa duramente al gobierno y á la prensa que le defiende, y habla del rubor que cubre sus mejillas, y del honor nacional, y de no sabemos cuantas cosas mas. Nosotros quisieramos que la indignacion y la cólera que hacen á nuestro colega dejar la pluma de la mano, le permitieran volver á tomarla y nos dijera cuál es la falta de un gobierno que procura y consigue hacer productivos, en honra y en provecho, los sacrificios, á la verdad no muy costosos, de una expedicion emprendida por uno de sus predecesores.

Hemos recibido una manifestacion firmada por mas de mil vecinos de los pueblos de Tortosa, Amposta y San Carlos de la Rápita, en que refutan las razones que se han querido dar para legalizar la concesion de terrenos hecha al Sr. D. Juan Antonio Treserra; terrenos que se extienden del delta de la derecha del Ebro, desde la desembocadura del rio hasta San Carlos de la Rápita, y desde Amposta hasta el mar, en un perimetro de mas de catorce horas. Los vecinos á quienes perjudica esta concesion se fundan para rechazarla en diferentes cartas-pueblas que se oponen á la concesion misma, y en la posesion inmemorial en que siempre estuvieron de los terrenos mencionados.

La España dice que ha oido, con referencia á testimonios que tiene por irrefutables, lo mismo que ha asegurado LA CORRESPONDENCIA sobre la aprobacion dada por el general Serrano á la retirada de nuestras tropas de Méjico.

Con fecha 3 del corriente ha dirigido á Su Santidad el cuerpo de señores capitulares y beneficiados de la santa iglesia catedral de Cuenca, una protesta de adhesion al mensaje con que el episcopado católico reunido en Roma contestó á la allocucion de Su Santidad.

Los servicios que viene prestando la seccion geográfica de la direccion de correos, son de esos cuya importancia no puede apreoiarse facilmente ni ser bien comprendidos. Hasta fin de 1861 se han publicado por dicha seccion geográfica, veintidós cartas postales de otras tantas provincias en que se halla establecido el correo diario; estan otras tres en el grabado; tenia dispuestas diez y ocho para que pudiera estudiarse el correo diario, y las ocho restantes para el completo de las cuarenta y nueve provincias; se estaban preparando con igual objeto. En esta parte del servicio no hay nada que envidiar á ninguna otra nacion; la direccion general de correos posee los datos mas completos (y son los únicos que existen en España) acerca de la posicion que ocupa cada municipio; las poblaciones con quienes confina; el rumbo á que estas se encuentran; la distancia de cada pueblo á sus colindantes y la division de sus términos; el estado de todos los caminos y sendas; con especificacion de los que pueden servir para carruaje ó solamente para caballerias; y si son transitables en todo el año; los rios que cruzan dichos caminos; las distancias de ellos á las poblaciones, y si se pasan por puentes, barca ó á vado; distancia que hay de cada municipio á la capital del juzgado y á la de la provincia, y los pueblos que se hallan en el tránsito.

A pesar de que estamos en la estacion en que mas abundan en Madrid las habitaciones desahuyadas, apenas llegarán á ciento las que hay en este caso en toda la poblacion, que cuenta sobre 60,000 habitaciones. Puede calcularse la enorme y rápida subida del precio de estas, por el siguiente caso: un amigo nuestro alquiló en diciembre último un cuarto en siete reales y medio diarios, y aun en este precio estaba muy distante de ser una ganga. Pues hace pocos dias se ha mudado, habiendo pagado el último mes á razon de 18 reales. Muchos caseros hay que no abusan de la escasez de habitaciones; pero otros abusan horriblemente. Hará cosa de un mes otro amigo nuestro fué á ver al dueño de una habitacion desahuyada, que sabia habia estado arrendada en 12 reales, y se encontró con que se la subia á 20. Quejándose al casero de esta subida, el casero,

que cuando menos tenia la buena cualidad de la franqueza, le dijo: «Confieso que el cuarto no debia subirse; pero todos los suben y yo no quiero hacer el papel del tomo, que es el mas triste de los papeles.»

Un buque americano, de buen porte, nombrado *Reindeer*, con cargo de sal, se dirigia de Levante á Inglaterra, cuando en la noche del viernes y hallándose como á unas 30 millas del puerto de Málaga, fué acometida su tripulacion por dos marineros españoles que llevaban á su bordo, los cuales mataron al piloto, cocinero, carpintero y un tripulante, hiriendo además al capitán y otros dos que restaban de aquella, encerrándolos en este estado bajo escotilla, á la que pusieron encima gran peso para evitar que pudiesen salir; después ya del buque los espresados dos marineros, les intimaron la entrega del dinero, con amenaza, sino lo hacian de pagarle fuego; consiguieron al fin, en cantidad de unos 800 duros, y apoderados además de varios efectos, incendiaron sin embargo, aquel, bajando en seguida á una lancha que tenian preparada, en la que colocaron el cuadrante del barco americano; este se hallaba ya casi destruido á impulsos del fuego y próximo á hundirse, cuando pasando otro buque de la misma nacion fué á prestarle auxilio y pudieron salvar á los heridos que se hallaban encerrados, los que trasladaron á su buque, que entró el lunes por la tarde en el puerto de Málaga, dando parte de esta ocurrencia á su consúl. Los dos marineros que cometieron este acto de pirateria, se sabe que son de Denia, y que en la tarde del sábado habian desembarcado en las playas del Palo, segun se asegura, con cuyo motivo, y las medidas tomadas por la autoridad es seguro que estos criminales serán aprehendidos y sufriran el castigo que merecen por el intencional atentado que han cometido.

La Prusia se ha negado á tomar parte en una conferencia abierta en Viena por los gobiernos de Vurzburg, para tratar de la reforma federal. Segun ella, el proyecto de reforma que la conferencia se propone discutir, es enteramente insuficiente, y convendria debatir ante todo las tres cuestiones siguientes: primera, reforma de la organizacion militar; segunda, union de las fuerzas para la ejecucion de los trabajos necesarios para la defensa de las costas alemanas; y tercera, reforma del poder ejecutivo de la Confederacion. La principal reforma propuesta en Viena consiste en la admision á las deliberaciones de la Dieta de delegados de las diversas Cámaras alemanas, las cuales se ocuparán de la introduccion de leyes comunes á toda la Alemania.

La Gaceta de ayer publicó una nueva relacion de los jefes oficiales é individuos de tropa inutilizados en la campaña de Africa, á quienes ha correspondido una parte de honorarios por consecuencia de órdenes recientemente expedidas, y de aquellos á quienes se ha acreditado pertenecerles cantidades mayores de las que han percibido, á causa de haber acreditado que obtuvieron el empleo superior inmediato por hechos de armas que tuvieron lugar durante la campaña.

Ha llegado á Valencia el Sr. D. José Campo, el que trata de inaugurar en breve la via férrea de aquella ciudad hasta Nules. El total de la linea hasta Tarragona, parece que se terminará antes de que termine el verano.

Los aficionados al arte musical sabrán con el mayor sentimiento que, segun noticias de Nápoles, el maestro Mercadante se ha vuelto ciego. No queda ningúna esperanza de que el ilustre compositor se alivie en su mal ó obtenga su curacion.

Las subastas de obras públicas que á continuation insertamos, son una nueva prueba del grande impulso que, como ayer dijimos, se ha dado últimamente á este importante ramo de la administracion.

El dia 16 de agosto se harán las adjudicaciones de las obras de nueva construcción de la carretera de segundo orden de Carpio á Torredonjimeno, por Bujalance y Poreuna; parte comprendida en la provincia de Córdoba, bajo el tipo de su presupuesto importante rs. vn. 3.482.754 81; las de los trozos cuarto, sexto y sétimo de la carretera de primer orden de Segovia á Arévalo, presupuestos en rs. vn. 2.082.472 33; y las de reconstruccion del puente de Peñafiel en la carretera de Valladolid á Soria, cuyo presupuesto importa rs. vn. 606.714 01.

En el hospital general quedaron en fin de mayo último 963 enfermos; han ingresado 884 durante el mes de junio. En el mismo periodo han fallecido de todos ellos 124 y curado 873, quedando en 30 de junio, por consiguiente, 850. Las limosnas que se han recogido han ascendido á 1.594 rs. 65 centimos; algunos efectos de cama, y 22 libras de hilas.

Segun las cuentas correspondientes al trimestre de abril, mayo y junio últimos, publicadas por la asociacion de beneficencia de San Luis, se han invertido 7.605 rs. en socorrer á varios necesitados, con alimentos, ropas y dinero, y quedaba en poder de la junta un fondo de 9.452 50 rs.

De Vinaroz escriben que es una cosa resultaba el problema de utilizar como fuerza motriz el oleaje del mar. El pueblo de Vinaroz en masa ha presenciado por dos veces distintas pruebas irrefutables: la primera hace un año y medio, en que su inventor, D. Pablo Desbertrand, espuso al público una

maquina modelo que por espacio de dos dias consecutivos estuvo funcionando sin interrupcion, y con una regularidad asombrosa, moviendo una muela de diez libras de peso y un batan: la segunda es de poca dias a esta parte, en cuyo transcurso de tiempo ha sido y sigue siendo todavía la admiracion de todos aquellos miradores de la exposicion por el mismo Desbrestand, de otra maquina grande que mueve con la velocidad de ochenta vueltas por minuto un volante de 9 palmos de diametro y 6 quintales de peso, sin que durante los mencionados dias trascorridos haya dejado de funcionar con perfecta regularidad, y esto que la agitacion del mar ha sido bastante desordenada.

La escasez de agua que hay en Valladolid para surtir al vecindario es cada dia mayor, pues apenas puede contar cada vecino con una azumbre. Esta escasez trata de remediarla el ayuntamiento tomando agua del Pisuerga y conduciendola a la poblacion que ganara mucho con el surtido de tan necesario elemento. Parece que se establecerán al efecto maquinas que eleven el agua desde el cauce del rio hasta la altura conveniente por ser este sistema el mejor y mas económico.

La diputacion provincial y el ayuntamiento de Zaragoza han acordado apoyar respectivamente con una esposicion al gobierno y al ofrecimiento de dos millones de reales, el pensamiento de unir los ferrocarriles de Madrid y Navarra al de Barcelona por el punto de la poblacion que la ciencia designe como mas conveniente, atravesando una linea férrea con cuatro vias, por medio de una ancha calle y a la altura de cinco y siete metros sobre sólidas bóvedas, bajo las cuales se construirán grandes arcos y magníficas tiendas y entresuelos, en proporcion al grado de densidad de la casaca.

Un periódico portugués, el Braconense, aprecia en los siguientes terminos la situacion económica de aquel pais: «Portugal está al borde del abismo. Dos numerosas operaciones financieras están al punto de realizarse, y solo unas justificarian la oposicion mas ilegal y feroz de todos los sucesos que pudieran cometer. Por una de esas operaciones se emiten nueve millones (creemos son de libras esterlinas) en papel de crédito, y por la otra se contrae en Londres un empréstito de diez millones. Agregada esta enorme suma a otros dos empréstitos autorizados ultimamente por las Cortes, escede el total de la fabulosa cantidad de veinte millones, cuya deuda no puede pagar el pobre Portugal, ya empeñado y arruinado. ¿No es verdad que se hace un uso muy digno de la imprenta en el vecino reino?»

Esciben de Cullera que el aspecto que presentan los arrozales es bien triste, teniendo los cultivadores perdidas las esperanzas de recoger una mediana cosecha. La reforma que acaba de experimentar el museo de pinturas de Valencia, dicen que ha sido perfectamente dirigida y ejecutada, quedando aquel centro de la riqueza artistica valenciana a la altura de los mejores que existen de su clase.

Ha llegado a Valencia, procedente de Barcelona, la cuarta compania de obreros de administracion militar. Hace pocos dias que comenzó a correr en Alicante el absurdo rumor de que un extranjero se ocupaba en robar niños para entreserarse a ciertos experimentos con ellos. Como por algunas personas creídas se dijo que el extranjero era un francés, el consel de Francia en dicha poblacion se ha apresurado a negar semejante falsedad por medio de un comunicado que inserta El Comercio, cuyo periódico desvaneca al propio tiempo la absurda creencia que ya se iba extendiendo demasiado entre las clases sencillas del pueblo.

Con objeto de tomar los baños de mar, han llegado a Alicante veinte y tantos alumnos del colegio de guardias civiles, y otros tantos niños acogidos en los establecimientos de beneficencia de Albacete. En Alicante ha comenzado a publicarse un semanario literario con el título del Boscuro.

El sábado por la noche se hirio a si propio un sereno en Sevilla al perseguir a un hombre que estaba escandalizando. La herida que se hizo fué tan grave, que murió a las pocas horas sin poder declarar como se la hirio.

El escándalo promovido estos dias, dice un periódico de Barcelona, por las continuas empenadas reyertas entre cierta gente, viene en alarma al vecindario, y es objeto general de todas las conversaciones. En algunas horas de la noche del sábado hubo tambien su escaramuza y su conato de resistencia a la autoridad, por las calles de Santa Madrona y del Arco del Teatro, y según voz publica, se repartieron golpes de serio. El domingo eran ya siete las personas presas, y en buen número las pistolas, revolvers, navajas y cuchillos de colosal tamaño y de afilado corte, ocupados por la autoridad. Un ilustrado profesor de idiomas nos dice con motivo de haber reproducido nosotros puramente como controversia curiosa unas lineas de El Clamor acerca del título de la novela de Victor Hugo: «Me creo en el caso de protestar en nombre de Napoleon Landais y los hermanos Bescherelle, contra la interpretacion errónea que a la palabra miserables quiere dar el distinguido lexicógrafo de El Clamor. En provecho de su futura critica le aconsejaria que consulte a los autores arriba mencionados y tutti quanti, y verá que la palabra tiene el mismísimo valor en ambos idiomas, y que solo por estension se la usa en el sentido despreciativo. Dice LANDAIS: Miserable, celui qui est dans la misère: ayez pitié de ce miserable (du latin miser). — Y BESCHERELLE: Miserable, S. des 2 g, celui qui est dans la misère. Sécher les pleurs des miserables. — Il ne faut jamais se moquer

des miserables, car qui peut s'assurer d'être toujours heureux!»

El haberse fundido la parrilla de la maquina que conducia el tren que por la linea del Norte salió de esta corte el 5 de los corrientes a las seis y cincuenta minutos de la tarde, obligó a este a hacer parada sobre un alto terraplen situado a unos tres kilómetros próximamente de Villalba.

Fuera de los coches todos los viajeros a virtud de la alarmante voz de «abajo señores, que hay peligro», quedaba solo en uno de ellos, llena de la mayor amargura y desconsuelo, la señora doña Micaela Bermejo de Febrer, que a consecuencia de una reciente enfermedad acaba de perder la vista, una sobrina y la doncella que la acompañaban, cuando por fortuna el Sr. D. Vicente Morquecho y Palma y el noble soldado de nuestra marina Pedro Ferrer y Ponches, viajeros del mismo tren que se habian retrasado en salir de sus coches, se presentaron a evitar el resultado que habria producido en la señora el terror de un peligro que oia ponderar y del que por su imposibilidad fisica no podia separarse; pues dichos señores no solo sacaron a la tímida ciega de su carruaje, sino que con un cuidado y solicitud dignos de todo elogio llevaron a esta hasta la estacion de Villalba prodigandola toda clase de consuelos.

Semejante proceder que la familia de la señora nos ruega publicemos en una muestra de gratitud en favor del Sr. D. Vicente Morquecho y Palma y del Pedro Ferrer y Ponches, no necesita comentarios, y dice hasta qué punto se encuentra encarnada en el corazón español la mas sublime de las virtudes del evangelio, la caridad.

Desde hoy han cambiado las horas de llegada a Barcelona los correos de Madrid y Francia, según lo reclamaba el mejor servicio para los intereses del público barcelonés.

El Sr. Sampaio, distinguido escritor portugués que despues de haber estado en Madrid ha visitado a Turin, Venecia, Nápoles, Roma y Florencia, y hoy se encuentra en Milan, dice en una carta dirigida a la Revolucion de setembro que la Armeria real de Madrid y el Museo de pintura y escultura son mucho mas ricos que los de Turin. En este punto la capital de España no cede la primacia a ninguna si se exceptúa el Vaticano, y acaso el museo de Florencia.

Según aparece de los resúmenes de la estadística penal, publicados en la Gaceta, el aumento de la criminalidad ha sido muy insignificante en 1861 atendiendo a que figuran en él los sentenciados por las ocurrencias de Loja. Las altas en dicho año están en la proporcion siguiente: sentenciados de nueva entrada 68,13 por 100; trasladados de otros establecimientos, 30,23 por 100; desertores aprehendidos, 1,62 por 100. Las bajas forman la siguiente proporcion: licenciados por cumplidos, 58,04 por 100; indultados, 3,20 por 100; trasladados, 33,12 por 100; desertados, 1,93 por 100; y fallecidos 8,68 por 100; esto debe entenderse que es del total de bajas, puesto que con referencia a la poblacion penal solo han desertado el 0,85 por 100 y fallecido el 3,70 por 100; este dato habla muy alto del buen régimen que se observa en los establecimientos penales del reino de algunos años a esta parte, debido al celo de la direccion para remediar los males que tan arraigados estaban en nuestros presidios.

La España dice que anteaer corria muy válida la noticia de que el señor marqués de la Habana admitia al fin incondicionalmente la embajada de Paris, despues de varias conferencias que tanto él como su hermano don Manuel habian tenido con el presidente del Consejo y algun otro ministro además del de Estado.

El duque de Tetuan se trasladará a la Granja a principios de agosto; pero aun no está fijado el dia.

No es cierto, como indica El Contemporáneo de ayer, que se piensa crear un ministerio de Ultramar; y por lo que hace al general Serrano, no necesita este compensacion de ninguna especie para continuar, como continúa, por mas que no sea del agrado de las oposiciones, sincera y cordialmente unido al duque de Tetuan.

El Sr. Cortina no ha podido contestar nada sobre la posibilidad de entrar a formar parte del gabinete, por la sencilla razon de que ninguna pregunta se le ha dirigido.

Cuando lo sepamos, que no ha de tardar mucho, diremos a La Iberia la compensacion que habremos de obtener por los sacrificios hechos en la campaña de Cochinchina.

Diremos a La Iberia, que la conducta del general Prim, por lo que respecta al reembarque de las tropas, fué explicita y terminantemente aprobada por el gobierno, según lo ha declarado en las Cortes. Podriamos saber que es lo que las oposiciones piensan de esa conducta? Por de pronto Las Novedades han publicado cartas poco favorables a dicho general, y bueno seria que La Iberia y los demás periódicos de oposicion, en vez de encerrarse en una calculada reserva, emitiesen de una vez su parecer sobre todos los actos del general Prim en la cuestion de Méjico.

No ha habido avenencia en el juicio de paz celebrado entre los redactores del Genio, quibergio y el editor responsable del Siglo médico con motivo de haber publicado este último periódico un artículo en que se decía que las dos terceras partes de los cirujanos existentes carecen de sentido comun y hasta de una educacion regular, pues no saben leer ni escribir correctamente como lo hacen las personas que han estudiado algo.

De un momento a otro debe ser devuelta por el procurador de Gregorio Sevillano, autor de la muerte dada a un sereno en

la calle del Peñon, el traslado de la súplica y dictámen fiscal que se le remitió en tiempo oportuno para preparar la defensa, y para cuya devolucion se ha pasado ya el correspondiente apremio al procurador indicado. Una vez devuelta la causa se pasará al relator para el señalamiento de vista.

La anunciada partida de ajedrez que debia haberse jugado por medio del telégrafo entre varios aficionados de Paris y Londres no ha podido realizarse al fin por haber negado a última hora su autorizacion la direccion de telégrafos de Francia. Este contratiempo ha sido muy deplorado por los interesados en esta grande y estraña partida, y tanto mas cuanto que los jugadores habian invertido ya algunas sumas en esta blecer una linea particular entre la estacion central inglesa y la casa donde debian colocarse el tablero y los jugadores.

Ya se ha concedido al actor tragico Lacoste la autorizacion que habia solicitado para traer una escogida compania francesa que actuará el año que viene en uno de los teatros de esta corte. De esperar es que el actor cubano que ya conoce el público madrileño acertará a elegir una troupe digna de las exigencias justas de los buenos aficionados.

Mañana viernes probablemente terminarán los exámenes de gramática y francés que vienen haciéndose en la escuela de telégrafos para elegir los aspirantes que han de tener ingreso en el cuerpo; y al dia siguiente se dará principio a los exámenes de aritmética.

Anteaer fueron detenidas siete palomas torcaces de las que andan revoloteando por la Carrera de San Gerónimo y otros sitios públicos, por faltar a las disposiciones de la autoridad y producir escándalos. Cuatro de ellas serán enviadas por transitos de justicia a los pueblos de su naturaleza por considerárselas incorregibles.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Alicante 16. El Excmo. señor ministro de Marina ha salido a las doce y cuarto de hoy en el vapor «Madrid».

Anteaer dieron las campanas de San Marcos la señal de fuego; pero este se redujo a haberse quemado unos rastros en la montañita del Principe Pio, produciendo alguna alarma.

Ya han ingresado en el canal de Isabel II los trescientos confinados procedentes del presidio de Badajoz cuya venida anunciamos. Con estos son ya quinientos los presidiarios aumentados en dichas obras, según los solicitados por el Consejo de administracion de la empresa que procura dar todo el impulso posible a los trabajos.

Ayer ha tenido lugar en la sala de discordias de la Audiencia la anunciada vista de una de las denuncias de El Contemporáneo, cuya defensa ha hecho su director el Sr. Alvarada. Nuestro colega ha sido abastelto y le damos por ello la enhorabuena.

En la prevencion de las afueras del Sur, se halla detenido un niño como de ocho a diez años, que según parece se ha fugado de la casa de sus padres que viven en Manzanares, y se ha venido en uno de los trenes del ferrocarril. El niño presenta buenas disposiciones al parecer.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que el capitán de artilleria D. Fantaleón Menéndez de Luarca que se halla en Inglaterra, encargado por la fabrica de armas de Oviedo, de hacer construir algunas hermanitas con destino a dicho establecimiento, se ocupa esclusivamente de esta comision, y que el teniente D. Guillermo Escrivá pase a Londres a las órdenes del capitán D. Wenceslao Cifuentes para la recepcion del armamento allí encargado.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 408 fanegas de trigo de 46 a 36 3/4 reales quedando por vender sobre 631 fanegas; la cebada ajea de 26 a 27 la nueva de 22 a 25 reales y la algarroba de 41 a 42.

Una carta de Nápoles del 8, dice que se ha descubierto el comité murartista, y ha sido preso su vice-presidente, que es un hermano del duque de Aválos; este, que es el presidente, no ha parecido aun; pero se han ocupado correspondencias, proclamas, etc., y se está formando sumaria.

Los religiosos D. Isidoro Luens y D. José Rosell y Rosell han prestado en Roma y en la embajada española el juramento de reconocimiento y fidelidad a S. M. la Reina y a la Constitucion de la monarquia.

De nuestro corresponsal de Londres recibimos ayer la siguiente importante carta:

LONDRES 14 de julio.—Ayer 11 de julio se celebró la distribucion de los premios a los espositores favorecidos. Esta gran ceremonia tuvo efecto en el jardín del palacio; presidió en nombre de la reina el duque de Cambridge, y le acompañaban los altos dignatarios del Estado, la comision régia de la Exposicion, y los jurados de todas las naciones. Nuestro país estuvo representado por el embajador D. Antonio Gonzalez. El número de espositores sometidos al fallo del jurado, se eleva a 25,000; de ellos han recibido medallas 7,000, y menciones honoríficas 5,300. España ha sacado en mineralogia 7 medallas y 6 menciones honoríficas; en sustancias químicas 6 medallas y una mencion; en sustancias alimenticias 22 medallas y 56 menciones por productos agricolas; 27 medallas y 9 menciones por frutas secas y preparaciones comestibles; y 21 medallas y 32 menciones por vinos, bebidas y tabacos; en sustancias usadas para manufacturas 8 medallas y 5 menciones, por aceites, grasas, ceras y sus productos; 3 medallas y 5 menciones, por sustancias animales; 2 medallas y 5 menciones, por sustancias vegetales, y una medalla por perfumeria; en armas y

aparatos y objetos de guerra, 3 medallas; en relojeria una, en instrumentos de música una mencion; en cultivo de algodón una mencion honorífica; en cultivo de lino y cáñamo una medalla; en sederias y terciopelos 3 medallas y 11 menciones; en lencerias 5 medallas y 5 menciones honoríficas; en alfombras una mencion; en tejidos, hilados y telas de estampacion y tinte, 2 medallas; en tapiceria, encajes y bordados, 3 medallas y una mencion; en guarnicioneria una medalla; en artículos de vestir 2 medallas y una mencion por sombreros y gorras; una medalla y una mencion por trajes de señoras; 2 medallas y 2 menciones por abanicos y guantes; y una medalla y mencion por botas y zapatos; 4 menciones; en muebles de escritorio, 4 menciones; en muebles de madera; y otra, por último, en obras de metales preciosos. En conjunto: 124 medallas y 148 menciones honoríficas.

Al acto concurrieron cerca de 50,000 personas: hizo un hermoso día, y las principales familias; tanto inglesas como extranjeras que se hallan en Londres, presenciaron casi exclusivamente la ceremonia; lo que hizo del local una maravilla indescriptible. Músicas militares llegadas espresamente de diversos paises, algunos muy distantes, amenizaban con aires nacionales diversos la procesion de los premiados, que recorrió todo el palacio y el paseo despues por los jardines, que fué el entretenimiento del concurso.

El gobierno francés ha concedido privilegio al reloj doctial o duodecimil inventado por nuestro compatriota D. Vicente Pujals de la Bastida. Este escritor y matemático nos dice que se dispone a publicar varias obras que son: la Historia breve y curiosa de la numeracion perfecta, el sistema perfecto o doctial de medidas, pesos y monedas, la Numeracion perfecta y braquilogica, o arte de espresar los números con una sola silaba o palabra por cada tres ó cuatro de las que ahora se emplean, y la Aritmética perfecta con la cual, según su autor, se resuelven prontamente de memoria muchas clases de cuestiones que no son fáciles con la pluma por medio de la aritmética digital conocida. Si estas obras son buenas, enhorabuena y otros premios mejores merecerá su autor.

Los coches diligencias llegaron el 12 por vez primera al establecimiento de baños de Panicoza, teniendo para ello que subir a una altura de mas de 8,000 pies sobre el nivel del mar, a cuya altura se llega por la nueva y bien construida carretera que se ha abierto al público la pasada semana. Son muchos los bañistas que hoy encierra Panicoza, viéndose un gran número de extranjeros que desde remotos paises han acudido a buscar un remedio a sus dolencias en las salutíferas aguas de aquellos preciados manantiales. De hoy en adelante y gracias a los esfuerzos del gobierno, el viaje a tan renombrados baños se hace cómodo y rápido para los enfermos, algunos de los cuales se han retraido otros años por evitar las grandes molestias de la jornada.

Nuestro ilustrado corresponsal de Guadalupe nos envia la carta que damos a continuacion por lo interesante que es para la agricultura:

«La diputacion provincial de Guadalupe, ávida de proporcionar mejoras materiales a sus comitentes, acordó, en union con su digno presidente el Sr. Negro, consignar en el presupuesto la suma de 30,000 rs. con destino a la compra de varias maquinas, inventadas en el extranjero, para facilitar la recoleccion de cereales.

Votada la espresada cantidad y aprobado el presupuesto, se dió comision al señor marqués de Perales para la compra de dos segadoras de Burgess etc. Kay, y dos aventadoras; y el activo marqués, tan luego como llegó a Londres, hizo inmediatamente su entrega y remitió las espresadas maquinas, con el fin de que pudiera hacerse uso de ellas en la recoleccion que se está verificando; mas contra lo que era de esperar, las maquinas han estado detenidas en Alicante algun tiempo, y a no ser por el celo y perseverante actividad del Sr. Negro, no habrian podido ensayarse a esta fecha. Venidas todas las dificultades, llegaron a Guadalupe las maquinas, y en seguida se hizo un ensayo de la Segadora en la posesion de don Victor Garay. Acordado que el ensayo se llevase a efecto el dia 13, el señor gobernador salió a las cuatro de la mañana, y subió con su comitiva a la dehesa de los Machos, en donde estaba el trigo en que debia ser ensayada la Segadora.

Hicose acto seguido el ensayo y su resultado no solo admiró sino que asombró a los que lo presenciaban. Según la maquina avanzaba, y a pesar de estar manejada por personas poco prácticas en su uso, iba dejando raso el terreno por donde pasaba, y la mies tendida con la mayor igualdad al costado derecho, en disposicion de atarse con la mayor facilidad. El ensayo se continuó, con el mismo resultado, por espacio de dos horas, y cuando se repitió por la tarde doce atadores no bastaban para recoger la mies que la maquina segaba.

Tan brillante resultado llenó de gozo y satisfaccion a todos cuantos tuvieron el gusto de presenciar el ensayo. Concurrieron a presenciar el ensayo, con el Sr. Negro, el diputado provincial Sr. Garcia, el Sr. Corrido, consejero provincial y vice-presidente de la junta de Agricultura, los vocales de la misma Sres. Medrano, Vado, Martínez y Lara, los dos primeros, grandes propietarios; el inspector de minas, el arquitecto provincial, el juez de primera instancia y el promotor fiscal, el administrador de Hacienda pública, un profesor de la academia de Ingenieros militares, el comandante de la Guardia Civil, el alcalde de la capital, el secretario del gobierno civil y el de la junta de Agricultura Sr. Osorio.

Además de estas personas que espresamente habia invitado el gobernador, presenciaron el ensayo algunos hacendados y labradores de la capital que voluntariamente concurrieron. Algunos labradores entendidos calculan que la maquina bien manejada y arrastrada por animales de gran fuerza, puede segar al

dia de 60 a 70 frnegas de tierra bien preparada.

El domingo envió en la playa de Barcelona un bergantin goleta inglés que habia salido algunas horas antes de aquel puerto. Los auxilios que le prestó la autoridad de marina fueron eficaces, lográndose al fin poner el buque a salvo.

Por despacho telegrafico se ha notificado a Barcelona que habian obtenido premios en la exposicion de Londres los siguientes espositores catalanes:

CON MEDALLA. Señores viuda é hijos de D. J. Escuder.—Sres. Vilumara, hermanos y compania.—Sres. Pujol, Buxeda y compania.—Sres. D. Buenaventura Solá y compania.—Sres. D. A. Guibuller y compania.—Sres. Ricart é hijos.—D. J. Achon.—D. N. Castells.—D. J. T. Cros.—Sr. Gali.—Sr. Gallardo.—Sr. Casanovas.—Sres. don J. Sado y hermano.—Sres. Buxarén y Masoliver.—D. Magin Ferner.—Sres. Barrens hermanos.

CON MENCION HONORIFICA. D. Tomás Homs.—D. Francisco Santonja.—Señores Rubio hermanos.—D. J. Ramon Bonell.—Señora viuda de Pujals.—D. M. Garin.—Señores Sever y Tena.—D. M. Castillo.—Señora viuda de D. Victor Martí.—D. Eugenio Carrere.—Junta de Agricultura, Industria y Comercio de Castellon.

La compania dramática que dirige el señor Romea, ha comenzado a funcionar en la Coruña. Sullivan fué la obra con que se estrenó, mereciendo una ovacion el Sr. Romea del público coruñés que le aplaudió y le llamó a la escena repetidas veces.

Tambien ha comenzado a funcionar en Jaen la compania de los Sres. Zamora y Dardalla, inaugurando sus tareas con la representacion de la comedia El tallo por ciento, que valió muchos aplausos a la señora Dardalla y al joven y simpático primer actor Sr. Zamora.

Se habian cometido muchos robos en la seccion austriaca de la exposicion universal de Londres, sin poder descubrirse a los autores. Para sorprenderlos, un agente de la policia secreta, ideó hace algunos dias, apostarse en la seccion austriaca, y ocupar el puesto de un maniquí, al cual uno de los expositores le habia cubierto con telas de diferentes colores. El ladrón no se hizo esperar mucho tiempo: Se acerca furtivamente, dirije una rápida ojeada a su alrededor y se lleva un par de magníficas botas. Pero cual sería su asombro al ver que una mano le cierra el paso, y que esta era la del fingido maniquí! El ladrón cayó como herido del rayo, y el agente creyó que habia muerto del susto; pero al poco tiempo volvió en si y fué conducido a la prision.

Se han importado ultimamente en Almería cien dromedarios procedentes de Orán, los cuales se han aclimatado perfectamente. El gasto de adquisicion de un dromedario, puesto en Almería, no escede de 1,000 rs., siendo la cantidad que trasportan por término medio, seis quintales. Marcha con doble velocidad que el asno, y solo cuesta su manutencion medio real al dia.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 16. El «Boletín» de Veracruz del 15 trae noticias de Orizaba del 11. Los franceses continuaban en la misma posicion. La salud era muy buena. El general Donai llegó el 11 a Orizaba con 45 carruajes, y el mismo dia fué a tomar el mando de Córdoba. Habia llegado el segundo convoy con viveres para veinticinco dias, enviado el 8 de Veracruz. Los medicos se habian apoderado de 20 carros. El general Marquez con 1,500 hombres llegó el 15 a Veracruz procedente de Orizaba, se disponia a partir nuevamente para reunirse con el general Lorencez. El estado sanitario de la escuadra era excelente.

El gobierno de Hué ha aceptado el ultimatum. El almirante Bonnard habia enviado una embajada a territorio francés para recibir las condiciones de paz de los annamitas. Todo hacia esperar que la paz se firmaria el 31 de mayo.

SEGUNDA EDICION

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Tolon 15. Cartas de Saigon confirman las negociaciones abiertas entre el almirante Bonard y los annamitas. El mismo emperador, alarmado por la insurreccion de sus provincias, propuso el tratado de paz.

Turin 15. El diputado Alfieri interpuso al ministro sobre el reciente discurso de Garibaldi en Palermo. El Sr. Bogio protestó contra dicho discurso, añadiendo que nadie tiene derecho de hablar de semejante modo del emperador, aliado de Italia. Pregunta a Ratazzi que medidas se propone tomar respecto al marqués de Pallavicino, gobernador de Sicilia, presente cuando fué pronunciado el discurso.

Ratazzi contestó que mantendrá intacto el principio de autoridad del gobierno, manifiesta en nombre de la nacion, la gratitud de Italia hacia el emperador Napoleon; añade que aguarda la justificacion del marqués de Pallavicino; protesta de la aserion de Gripi, que dijo que la destitucion del marqués seria la señal de la guerra civil en Sicilia, y concluye deplorando el lenguaje injurioso para el emperador que ha empleado Garibaldi.

La autoridad ha recogido los diarios que reproducian el discurso del general revolucionario.

El consel de Francia en Palermo ha protestado contra el discurso. Se dice que Pallavicino ha hecho dimision. Londres 15. Dicen de San Thomas, que el gobier-

ne de Chile va a enviar un embajador a México, para ofrecer a Juárez tratar de arreglar las dificultades entre la república mejicana y las potencias europeas. El «Dayli-News» inserta un artículo importante, contestando a la «Patrie» sobre la noticia dada por este periódico, de alianza entre Francia y Rusia. Paris 15. Los periódicos contienen largos telegramas con noticias de Nueva-York del día 7. Debe haber error en la fecha, diciendo que hubo gran iluminación en Richmond para celebrar la gran victoria de los confederados. En cuatro días de lucha ha habido pérdidas inmensas, que entre ambos ejércitos pasan de 20,000 hombres. Los confederados cogieron mas de 12,000 prisioneros. Varios generales muertos, heridos y prisioneros. A las dos de la tarde ha recibido el gobierno noticias oficiales de México; pero se ignora aun cuáles sean. El general Cialdini embajador de Turin en Rusia. Paris 16. El 3 interior español, a 00 0/0; el 3 exterior, a 00 0/0; la diferida a 43 5/8 y la amortizable a 19 0/0; el 3 por 100 francés a 68-45, y el 4 1/2 a 97-15. Los consolidados quedaron de 92 3/4 a 718. Ayer se ha dicho que el Sr. D. Salvador Bermúdez de Castro, marqués de Lema, que hoy se halla en Roma, debe abandonar en agosto aquella residencia en uso de real licencia, no siendo improbable que pase pronto a un puesto diplomático activo. La prensa extranjera asegura que el rey Francisco abandonará también en este verano su residencia de Roma, y España no podría llevar mas lejos las pruebas que ha dado de simpatía y consideración hacia un inmerecido infortunio, pruebas que la Rusia y la Prusia misma no han escaseado tampoco, y que hacen honor a sus gobiernos. Creemos que hoy rubricará S. M. la Reina el decreto ya acordado en virtud del cual el marqués de la Habana es nombrado embajador de la Reina de España cerca de la corte imperial. Parece que el general Concha no demorará muchos días su salida para París, habiéndole comunicado ya el presidente del Consejo y el ministro de Estado las instrucciones importantes de que es portador. Es cosa acordada el nombramiento del general Dulce para el mando militar de nuestra Antilla. Aunque, como ya hemos dicho, S. M. no rubricará este decreto hasta que se tenga noticia oficial de la salida de la Habana del general Serrano, el digno capitán general de Cataluña ha recibido ya aviso de prepararse, y según parece el deseo del gobierno de S. M. es de que pase cuanto antes a la isla de Cuba. El general Dulce, que se halla tomando baños, podrá venir a Madrid a recibir las órdenes del gobierno de S. M. en los primeros días

de agosto, e inmediatamente se embarcará en Cádiz. Una correspondencia de Cochinchina del 12 de mayo, anuncia la llegada a Saigon de la corbeta Forbin, procedente de Huế, con despachos muy importantes. Al acercarse la corbeta al fuerte anamita, que defiende la orilla derecha del río de Huế, un ayudante del primer ministro del emperador se adelantó en una embarcación a la corbeta, y pidió en nombre de su jefe al comandante francés una entrevista. Verificada esta al día siguiente, el ministro sirvió al comandante y a su estado mayor un magnífico almuerzo, y declaró que su señor quería cesar las hostilidades y vivir en paz con los franceses, rogando al comandante de la Forbin, que entregara al almirante Bonnard una carta autógrafa de S. M. el emperador Tu-Duc para el emperador de los franceses. Se creía en Saigon que estas proposiciones serían bien acogidas. Verdad es también que la mala situación en que se halla el imperio de Annam por las muchas revueltas que allí ha escitado el hambre, ha obligado al emperador a solicitar la paz. Según noticias, ayer el baron de Cavalchini, encargado de negocios del rey Victor Manuel en Madrid, ha debido poner en conocimiento del señor ministro de Estado, la noticia oficial del reconocimiento del reino de Italia por la Prusia y la Rusia. Ya están establecidos los docks en la estación de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, y a la cual llegan, además de ambas vías, la de Valencia, Ciudad Real y Toledo; y a las que se unirán muy luego las de Barcelona y las de Lisboa por Badajoz, la de Pamplona y la de Cádiz por Sevilla y Córdoba; la de Cartagena y por la vía de circunvalación la de Irubia. Según nos escriben de Vitoria, el lunes salieron de aquella capital a visitar al señor Posada Herrera, en los baños de Arechavaleta, comisiones de la diputación general de Alava y del ayuntamiento de Vitoria; la primera presidida por el Sr. Ortiz de Zarate y la segunda por el señor baron de Rada. Harán igual viaje con estas comisiones, los gobernadores de Navarra y de Alava, y el juez de primera instancia de Vitoria. El mismo día o al siguiente habrá salido también para los baños de Arechavaleta, el señor Manzano, capitán general de las Provincias Vascongadas, donde pasará algunos días. Ha llegado a esta corte, procedente de Roma, el Ilmo. Sr. D. Miguel Domenech, individuo de la congregación de la misión y obispo de Pittsburg, en los Estados Unidos. Dicho señor acaba de visitar la ciudad de Reus, su patria. Con respecto a lo que ayer dijimos, acerca de la escavacion que se está haciendo en la plazuela de Anton Martin, hemos sabido despues que ni uno solo de los huesos extraídos de aquel sitio han sido trasportados al vertedero, pues los jornaleros que allí

trabajan, así que observaron que entre la tierra había restos humanos, dieron parte, con un celo digno de elogio, al respetable parroco de San Martín, el cual sin demora, y de acuerdo con el señor vicario eclesiástico, como las disposiciones más eficaces para que los espesados huesos fueran depositados en sitio conveniente. Dice El Retno de anoche que el Sr. Ibarra va a explicar las causas de su salida de Palacio, a cuyo fin parece que ha solicitado ya la venia de S. M. Hay noticias de Santander mas detalladas respecto a la llegada del general Prim. Este ha venido acompañado del brigadier Milans, del Sr. Perez Calvo, del coronel Detendre y de algunos otros oficiales de su estado mayor. Una gran afluencia de gente acudió al muelle a presenciar su llegada a la playa. El pueblo de Santander recibió al general Prim con el respeto y la consideración que se merece. Ayer debió salir de Santander el marqués de los Castillejos, llegando a esta corte hoy por la noche. Sus amigos particulares y políticos saldrán a esperarle a la estación de Villalba. Una correspondencia del mismo Vichy, despues de anunciar la llegada del emperador, dice que entre las personas que allí se encontraban, se cuenta al príncipe de Baryanski, ayudante de campo del emperador de Rusia y pacificador del Cáucaso; el conde de Aresse, que parece lleva una misión del rey de Italia cerca de Napoleon III, y el Sr. Barrot, embajador de Francia en esta corte. Este había visto ya al emperador, y sus amigos afirmaban que a fines de agosto vendrá al real sitio de San Ildefonso. ESPECTACULOS DE HOY. Circo de Price.—Gran funcion de ejercicios equestres y gimnásticos. Círculo.—En la Platería de Martinez (salon de baile) se ha colocado una exposición con quince vistas, entre las cuales hay una que figura el mar y embarcaciones, con sus movimientos naturales. Horas de entrada: de 7 a 10 de la noche. PREMIOS A LOS EXPOSITORES ESPAÑOLES EN LONDRES. Se ha recibido la lista general de los premios concedidos a los expositores en el gran concurso celebrado en la capital de Inglaterra, y entregamos los concedidos a nuestros compatriotas. Es de advertir que en el original inglés vienen equivocados varios apellidos, por lo cual no respondemos de que no aparezcan en esta lista algunos que hayan menester rectificación. CLASE I. Minas, metalurgia y productos minerales. MEDALLA. Bolvin y Compañía.—Castano del Prado.—Establecimiento nacional de Trubia.—Heredia T.—Cuerpo nacional de ingenieros de minas.—Schulz D. G.

CLASE II. Sustancias y productos químicos y farmacéuticos. Sección A.—Productos químicos. MEDALLA. Berreus H.—Cros J. T.—Gallardo L.—José Lacambra.—José Menjíbar y Marez.—Pedro García. CLASE III. Productos usados para alimentos. Sección A.—Productos agrícolas. MEDALLA. Aicari V.—Diputación provincial de Alava.—Ayuntamiento de Mula.—Belda, A.—Benito, C.—Berenguer, J. B.—Betegon, A.—Junta de comités de Agricultura de Burgos.—Colantes, A.—Estepa, J.—García, F.—Masanet, A.—Molpeceres, Y.—Mantolin, P. M.—Ripoll, N.—Ruíz Zorrilla y Compañía.—Santana, C.—Santos, A.—Ternero y Pena.—Marqués de Villalcaazor. Zaforteza, J. Sección B.—Escabeches, salazones y preparaciones de alimentos en conserva. MEDALLA. Cono de Bresca.—Calzadilla, M.—Catala, A.—Clemens, J.—De Costa y Compañía.—Fuenmayor, V.—Gayen, F.—Grauada, Santa Fe.—Grua, J.—Huesca, F. M.—Rodríguez Lobanca.—Lopez M., Madrid.—Masia, E.—Mayol, M.—Medrano, J. M.—Mérie y Compañía, Madrid.—Mompney, P.—Montolin, P. M.—Odina, D. Pedro.—Oliver, B.—Paseti, José.—Pérez F. de P.—Salvador, F.—Conde de Sobradriel.—Subdelegación agrícola de San Isidro de Reus.—Huelves, J.—Villanova, Pascual. Sección C.—Vinos, espíritus, cerveza y otros licores, y tabaco. MEDALLA. Aanda ó Aranda José.—Sociedad agrícola de Reus en Tarragona.—Alvarez y hermanos.—Amorós, J. Antonio.—Arenal, Velez Rubio, Almería.—Del Valle, H.—Estrella, Geo ó hijos.—Estrada, provincia de Huelva.—Flores Moquer.—Conde de Fonollar.—García y compañía, Moquer.—Guille, hermanos.—Gillot, E.—Juan Buena-ventura Souler.—Mateo, D. Carlos.—Meric y compañía.—Reumay y Sander.—Partagas.—Ricano y Millan.—Real factoría de Manila.—Upman. CLASE IV. Sustancias animales y vegetales usadas en manufacturas. Sección A.—Aceites, mantecas, grasas, ceras y sus productos. MEDALLA. Delgado, V.—Garret, Saenz y compañía.—Jimenez, hermanos.—La Rosalia y compañía.—P. Lizarbe y compañía.—Perlas, J.—Joaquín Sotelo.—Viuda de Guerrero ó hijos. Sección B.—Otras sustancias animales usadas en manufacturas. MEDALLA. Buzaren, Messers.—Salazar, Ignacio Gomez.—Vera, R. Sección C.—Sustancias vegetales usadas en manufacturas. MEDALLA. D. Manuel Leon Garcia.—Su Majestad la Reina de España. Sección D.—Perfumería. MEDALLA. Ruvillart, F.

CLASE XI. Ingenieros militares, armamentos y equipos, armas blancas y artillería. Secciones A. y B.—Vestuario y equipo, tiendas, equipajes de campaña ó ingenieros militares. MEDALLA. Ministerio de la Guerra. Sección C.—Armas y artillería. MEDALLA. Fábrica de Toledo.—Fábrica nacional de Truvia. CLASE XV. Instrumentos horométricos. No hay premio señalado a España; pero entre los de Inglaterra figura el relojero español Losada, y en los de Sajonia aparece premiada la casa de Lange A. y compañía, donde radica la fabrica del relojero señor Ganter, de la calle de Sevilla (Madrid). CLASE XIX. Lino y cáñamo. MEDALLA. Sadó, J. CLASE XX. Seda y terciopelo. MEDALLA. Escuder, viuda é hijos de.—Toruer, M.—Vilumara hermanos y compañía. CLASE XXI. Tejidos de lana, incluyendo fábricas de mezclas. MEDALLA. Casanovas y Bosch.—Gali y compañía.—Puxol, Buxeda y compañía.—Santos, W.—Solá y compañía. CLASE XXIII. Fábricas de tejidos, hilados, fieltros y mantas, estampados ó pintados. MEDALLA. Achan, J.—Recart, J. CLASE XXIV. Tapicería, encajes, blonadas y sus manufacturas. MEDALLA. Fiter J.—Margarit, J.—Ather, J. C. CLASE XXVI. Sección B.—Arneses y monturas. MEDALLA. García, G. Dorado. CLASE XXVII. Artículos de ropas. Sección A.—Sombreros y Gorras. MEDALLA. Fortun T.—Gilo, Antonio. Sección B.—Sombreros de señora y modas en general. MEDALLA. Domper.—Gaspar. Sección C.—Mediería, guantería y ropas en general. MEDALLA. Buzaren y Masoliver.—Motjana, F. Sección D.—Botas y zapatos. MEDALLA. Reinaldo, J. CLASE XXX. Adornos de casa, muebles, incluyendo papel de habitaciones y moqueados. Secciones A y B.—Los artículos indicados, incluyendo toda clase de decoraciones. MEDALLA. Zuloaga, P.

INDICE

Table with 2 columns: Page number and Title. Includes entries like 'PARTE PRIMERA', 'PARTE SEGUNDA', and various numbered sections.

LOS DOS CAMINOS DE LA VIDA 175

Mill pruebas auténticas de que venia provista lady Standfield, obligaron al joven compositor a aceptar la restitucion de su patrimonio, notablemente aumentado con la acumulacion de los intereses. Milady, dijo en esta ocasion lord Plent, habéis sido la mas afortunada; lo que vos le ofreceis no puede rehusarlo, y de nosotros no ha querido aceptar nada. Los hombres positivos de entrambas orillas del Sena tuvieron que reconocer que la señorita de Leryn hacia un buen matrimonio. Los numerosos objetos de arte que han figurado en esta historia, se multiplicaron estraordinariamente por medio del grabado y la fotografia. Lord Plent, tan celoso antes de sus riquezas artisticas, lord Plent, que por poseer el único ejemplar de una estatua, una medalla ó un bajo relieve era capaz de los gastos mas estravagantes, habia cambiado completamente de sistema. Ahora cree, como el caballero Du-Vernais, que el medio mas eficaz de proteger las bellas artes es el de popularizar las obras de los hombres de genio. Por lo tanto, no solo quiso que lady Standfield poseyese El ángel del consuelo en bronce, sino que distribuyó a sus amigos y a los de Santorin, los grabados de Simian, dejando al modesto artista la propiedad de las planchas. Simian posee entre otras las de El mudo de tórtolas y El espíritu del bosque de la galeria de la princesa. En la tumba de Estefania, el bronce reemplazó al mármol que los hijos de Godot se llevaron a la Habana. Cuando partieron para el otro hemisferio, recompensados de cuanto habian hecho por Remy, con aquella piadosa mentira, estaba sobre el muelle del Havre, agitando sus pañuelos, Remy y su joven esposa, Sigismundo y toda la familia Garnetier. En el mismo buque partieron varios personajes secundarios de nuestra historia, paraguanos todos del café de Bellas-Artes. Tentados por las fabulosas descripciones de Alejandro el Grande, se decidieron a acompañar a este gran actor, que huía de Europa, justamente indignado del mal gusto del público francés. Dos palabras para nuestro distinguido conocido el antiguo primer dependiente de la casa P. Q. y C. D. Agapito Damastor. Desde que se vió elevado a la dignidad de editor, gracias al caballero Du-Vernais, D. Agapito solo gasta corbatas azules. De donde se deduce,—moralidad profunda,—que en este picaro mundo, la fortuna ó la desgracia cambia de negro en blanco el color de los hombres, de rosa en azul el de las corbatas.

CAPITULO XX. El autor de las Mil y dos noches, Cerbois, redactor en jefe de la Revista Universal, publicó el año pasado un artículo con orla negra que terminaba así: «Desde que terminaron sus brillantes campañas y los interesantes viajes marítimos que acabamos de referir, el caballero Du-Vernais, millonario y colmado de honores, no cesó de consagrar su gran crédito y su inmensa fortuna en hacer cuanto bien podia. Penetrado del influjo que ejercen las bellas artes y las bellas-letras en el porvenir, la riqueza y la prosperidad de un país como Francia, se hizo un deber patriótico en descubrir, favorecer y proteger el talento. Ayudó poderosamente al genio, socorrió siempre a la laboriosa medianía, pero en interés de todos, constantemente se mostró sin misericordia con los zulos, los libelistas y los despreciadores del verdadero mérito. Apreciaba en mucho a la sana critica. La alentaba como un elemento de prosperidad para los artistas y literatos. No queria que ninguna obra, aunque fuese mediana, pasase desapercibida y desdébada. Nada de falsos elogios, decia, y si benévolos consejos. La critica debe ilustrar. La conspiracion del silencio, producto de los celos y del egoismo, impide frecuentemente que prospere el talento. Para que el débil llegue a ser fuerte es preciso salir a su encuentro y tenderle la mano. La critica injusta ó malévola y el plágio, tuvieron siempre en él un enemigo terrible. En varias ocasiones, empleó años enteros y gastó sumas considerables para reducir a la impotencia a esos felones y bandidos literarios. Nadie ignora que por muchos años estuvo oculto a la gratitud de artistas y literatos. Huía del pomposo título de Mecenas. Las circunstancias que le condujeron a fundar la Revista Universal, le obligaron a tomar públicamente este papel. Su modestia sufrió con ello; pero los artistas tuvieron al fin que reconocer a su verdadero amigo. ¡Ya dejó de existir! La parca nos le ha robado a nuestra admiracion y nuestro cariño... El hombre generoso, el verdadero caballero cristiano ha muerto recomendando a sus hijos el pueblo artista cuyo padre también era. Imposible nos seria pintar el dolor de la señora de Leryn, la confidente de sus caritativas obras, como imposible nos es describir el profundo duelo que ha penetrado

CLASE XXXIII. Obras en metales preciosos y sus imitaciones. Joyería. MEDALLA. Soler, B. CLASE XXXV. Cerámica. (Lozas, etc.) MEDALLA. Pickman y compañía.

BOLSA-COTIZAC. OFIC. DE AYER 16.

Table with columns: Ult. pre., De junio de 2,000, De agosto de 2,000, De julio de 2,000, De marzo de 2,000, etc. Rows include: Récitos públicos, 5 conso. al cont., Idem a fu. de mes, etc.

Sobre París a cheques vista... 5-24. Sobre Londres a 90 d... 30-20

Table with columns: Provincias, Daño, Beneficio, Daño, Beneficio. Rows include: Albacete, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, etc.

DIARIO DE MADRID

Santo de hoy. — San Alejo, confesor. Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de monjas de las Maravillas, donde se celebrará la fiesta del Santísimo Sacramento. A las diez será la misa mayor, en la que predicará D. Ambrosio de los Infantes. Por la tarde se cantarán completas, y procesión de visita de altares. En la parroquia de San Justo, se celebrará función a Nuestra Señora del Carmen, predicando en la misa mayor, D. Juan Barbero. Prosiguen celebrándose las novenas de Nuestra Señora, y serán oradores: en San Ginés, en la misa mayor D. Gregorio Melero y por la tarde en los ejercicios D. Ambrosio Infantes; en Santo Tomás, D. Patricio Pérámo y don Basilio Sanchez Grande, en el Carmen Calzado, D. Miguel Fernandez y D. Bernabé Meneses, en Capuchinos D. Pedro Alvarez y

D. Emilio Moreno Cebada, y en el hospital del Carmen solo por la tarde, D. Juan Abdon. —Visita de la corte de María: Nuestra Señora de los Desemparados en Monserrat, ó la de la Flor de Lis en Santa María. Orden de la Plaza. — Servicio para hoy. —Para la: Barcelona y Figueras. —Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: señor segundo comandante de Barcelona, D. Medardo Capdevila. —Jefe de día: señor coronel primer comandante de Borbon, don Manuel Marquez de Prado. —Visitador de Hospital: coraceros del Rey. —El general gobernador, Serrano del Castillo. A quien nosotros sabemos. —Está usted equivocado cuando se publicó ayer LA CORRESPONDENCIA no era hora de hacer uso de los sellos de 4 cuartos.

ANUNCIOS.

LA PROBIIDAD.—CAJA UNIVERSAL. De ahorros y operaciones mercantiles. Se admiten imposiciones voluntarias desde 20 rs., y se les abona el int. res fijo de 9 por 100 anual, y además lo que corresponda por repartimiento a prorata del 25 por 100 de las utilidades líquidas de la empresa, cuya combinación da por resultado según la liquidación del último trimestre, aprohala por el consejo de vigilancia y comisión de mayores imponentes, una ganancia a dichas imposiciones de Rv. 13 y 6 céntos. por 100 al año. Les imponentes pueden retirar sus capitales cuando gusten, según los estatutos. Explicaciones y prospectos en las oficinas de la sociedad, calle de Espoz y Mina, número 1, los días no feriados, de diez a cuatro.

REMEDIO EFICAZ Y PRONTO PARA la curación de las enfermedades de estómago y vientre siempre que estas no procedan de una lesión orgánica. Siendo por desgracia tan común padecer del estómago y vientre y tan general de dudosa y difícil curación hasta el día, ha hecho que varios profesores, entre los que figuran algunos de los hospitales y de posición oficial en esta corte, se hayan consagrado por algunos años al estudio de esta clase de dolencias; obteniendo como resultado una medicación tan segura en su acción como sencilla y agradable en su composición. La prescripción pertenece a facultativos distinguidos, y la preparación al joven y laborioso farmacéutico D. Juan Sicilia, establecido en esta corte, calle del Pez, núm. 9, donde se dá razón de las horas de consulta, gratis para los pobres; que con los demás deseen utilizarse de tan eficaz y pronto remedio.

REWOLVERS. — LOS HAY DE TODOS los sistemas y clases: los de 240 reales a 200. Esta casa, única en su clase, ha provisto de revolvers al ejército español. Gran bazar de toda clase de armas, calle de Crretas, 16, cuarto 2.º

GABINETE ORTOPÉDICO, CARREtera de San Geronimo, núm. 18, frente del café del Iris. El doctor en medicina y cirugía de la Universidad central, Nicolás Gibernal, avisa a su numerosa clientela que ha tenido que poner este nuevo gabinete por lo muy favorecido que se ha visto y ve tanto por sus profesores como por los enfermos que necesitan de la especialidad a que se ha dedicado, convencidos en realidad de la buena aplicación, construcción y baratura de los aparatos, y piernas artificiales, corsés, brazos, bragueros y toda clase de vendajes.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. Vice-presidente: D. Antonio Aparisi y Guizarro, diputado a Cortes y propietario. Secretario: D. José Cordoba, propietario. Esta compañía es la UNICA en su clase que excluye terminantemente de sus Estatutos, toda operación basada en el crédito personal; solo admite en sus operaciones garantía material ó positiva: se reciben imposiciones desde 10 rs. en adelante; liquidación mensual: interés abonado 0.75 por 100 al mes, ó sea 9.38 por 100 al año. Direccion general: Espoz y Mina, 15 (solar del teatro de la Cruz).

Advertisement for D.ª Luisa Quiros y Ortega, announcing her death on the 12th of the current month. Includes details about her funeral and burial arrangements.

SE SUBARRIENDA UN PISO BAJO independiente, con su jardín en Carabanchel de Arriba, amueblado decentemente, por 12 rs. diarios. Darán razon, calle de la Cruz, 25, principal.

EN UNO DE LOS PUNTOS MAS centricos de esta corte se arrienda una sala y gabinete lujosamente amueblados, sin asistencia. No es casa de huéspedes. Darán razon, Postigo de San Martin, núm. 6, cuarto bajo.

PERDIDA.—EN LA TARDE DEL 13 se ha quedado olvidado en un coche de plaza que fué tomado en la calle de Alcalá, a las cuatro y media hasta la plaza de Toros por un caballero, unos gemelos de marfil en su estuche de piel de Rusia encarnado, con las dos iniciales A. C. y una corona. Se suplica a la persona en quien obren dichos gemelos se sirva devolverlos a la calle de Peregrinos, núm. 20, principal, donde además de estimarlo muchísimo, por ser un recuerdo de familia, se dará una gratificación.

VENTA DE DOS CASAS.—A VOLUNTAD de su dueño y en subasta pública estrajudicial, que se celebrará ante el escribano D. José Guerrero Brea, que habita calle Mayor, número 114, duplicado, cuarto entresuelo, se rematarán el jueves 17 del actual, de doce a dos de su tarde: una casa de nueva planta en Chamberí, paseo de Luchana, número 5, que con el patio cercado mide 9.779 pies superficiales, tasada en reales 356,476; y otra tambien de nueva planta, situada en la calle Real de Aranjuez, número 13, tasada en 153,569 rs. El pliego de condiciones sobre que ha de girar la subasta, se halla en dicha escribanía, como tambien los títulos de propiedad de las fincas espresadas.—Madrid y julio 15 de 1862.—José Guerrero Brea.

MANUAL TEORICO-PRACTICO DE contratación, al alcance de las innovaciones de la ley hipotecaria, que empezará a regir el día 1.º de enero del año próximo de 1863, según el real decreto de 11 del corriente, inserto en la Gaceta del día 14 del mismo; obra útil y necesaria a los depositarios de la fe pública y registradores de la propiedad: consta de 536 páginas en 4.º mayor, de excelente papel y esmerada impresion. Contiene 63 formularios de escrituras y actos públicos que pasan ante los notarios, y 12 escritos con sus correspondientes autos y diligencias, hasta quedar terminados los expedientes de las actuaciones procesales que la ley requiere en su ejecución: su precio es 36 rs. en Madrid y 40 en provincias, franco de porte.

UNICO PUNTO DE VENTA. En la redaccion y administracion del periódico La Propiedad y la Fe Pública, plazuela del Angel, número 12, principal, derecha, Madrid, a donde se harán los pedidos librando su importe, en libranzas ó sellos del franqueo, y remitirá dicha obra a vuelta de correo: el sobre dirigido a D. Eulogio Muñoz, administrador del citado periódico.

CIEN CARTAS, 100 SOBRES, LAPICeros, plumas, obias, polvos, tinta, lapicero, plumas y una falsilla, antes 15 reales ahora 12. Se regala un par de gemelos finos. Plazuela de Matute, núm. 4, almacén de papel de Carretara.

SE VENDE UNA PARTIDA DE RUEDOS, que para su pronto despacho se dan a dos reales, advirtiéndose que no se vende en cada vez menos de 25.—Calle de Fuencarral, núm. 26, cuarto segundo derecha.

FOTOGRAFIA.—SE VENDE UNA máquina completa para hacer retratos microscópicos. Se manifestará el procedimiento al que lo ignore, mediante retribucion moderada. Hernan Cortés, 19, tercero, D. Manuel Vazquez, de ocho a diez de la mañana.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN, D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Grada, núm. 24, principal, de doce a cuatro.

LA SOMBRE FRIA TITULADA DE MONGE, hermanos, con motivo del derribo de la casa, calle de Preciados, núm. 33, se ha trasladado a la de Capellanes, número 7.

CALZADO DE LAS FAMILIAS, BAZAR de la Fé, calle del Leon, núm. 31.—Nuevo depósito de calzado en correspondencia con una gran fábrica de curtidos y talleres de construcción. La baratura de precios y calidad de la obra que ofrecemos al público escuden a toda comparacion. Solo esperamos a que el público se sirva visitar nuestro establecimiento para que se cerciore del gran beneficio que hallarán en él las familias y del especial esmero que pondremos en complacerlas. Hay en la obra hecha para todas clases y edades como se podrá por ver el siguiente CUADRO DE PRECIOS.

PARA NIÑOS.—Zapatos rusos, caribidinas, americanas y botina desde 6 a 24 rs. PARA JOVENES.—Zapatos y botinas en varias clases, desde 26 a 44 rs. PARA SEÑORA.—Zapatos y botinas, desde 14 a 50 rs. PARA CABALLERO.—Zapatos y botinas, desde 30 a 70 rs. Zapatillas desde 10 a 24 rs.

INTERESANTE A LA HUMANIDAD doliente.—Método especial y seguro para curar toda clase de fiebres intermitentes, sean del tipo que quieran, sin intervencion de la quina y sus preparados. A un profesor de medicina y cirugía, dedicado por largos años a la curacion de esta enfermedad, una acreditada experiencia le ha dado por resultado la invencion de un remedio, que careciendo de los inconvenientes de la quina y sus preparados, no solamente combate las intermitentes, si que tambien de un modo seguro impide su reproducción. Se reciben consultas gratis, así verbales como por escrito, en Madrid, calle del Pez, núm. 9, botica de Sicilia.

NOTA.—Es suficiente saber la edad y el tiempo que lleva sufriendo el paciente. Precio 24 rs. frasco. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor D. Hilarión de Zubiega.

los corazones de los señores de Santorin. Corramos un velo ante la aficcion de una familia heredera de sus virtudes. La pérdida del caballero Du-Vernais, nuestro amigo, el padre de todos los artistas, es un duelo público. Deja un vacío inmenso, que nadie sentirá más vivamente que el autor de estas líneas bañadas con sus lágrimas.

La discreta y siempre benévola direccion que el caballero Du-Vernais imprimía a esta revista nos va a hacer suma falta. Dios quiera que conservando siempre en la memoria sus nobles consejos, sigamos siendo dignos de continuar una obra cuyo pensamiento era la protección del talento modesto, del mérito desconocido, y del genio desgraciado.

EN LA NOVELA. En la novela de Estelita, el protagonista es un joven de familia noble, que se enamora de una joven de familia pobre. La novela trata de los obstáculos que se oponen a su unión y de cómo finalmente se resuelve el conflicto.

ÍNDICE.

Table with columns: Páginas., PARTE PRIMERA.—La doble escala, PARTE SEGUNDA.—El oro, el acero y el plomo. Rows include: PRÓLOGO.—El amigo de los artistas, I. La entrada en el mundo, II. La romanza de Remy, etc.